
Briga por corote de pinga termina 
com um morto em Hortolândia

Estado contempla Saúde da região 
com R$ 7,5 milhões em repasses

Autor já tinha antecedentes criminais por outro homicídio, mas cumpria parte da pena em liberdade   PÁGINA 08

Governador anunciou a antecipação 
da tabela para reforçar atenção 
básica dos municípios paulistas 
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Um domingo para valorizar a pessoa com autismo e conscientizar a comuni-
dade sobre o TEA (Transtorno do Espectro Autista). Esse é o objetivo do evento 
“AMAAH-SP Orgulho Autista 2024”, uma realização da Associação de Mães e 
Amigos dos Autistas de Hortolândia. A atividade, neste domingo (23), será a partir 
das 9h no OAP (Observatório Ambiental Parque Escola), antigo Creape, localizado 
na Rua Bolívia, 290, Jardim Santa Clara do Lago.                                             PÁGINA 04

O prefeito de Nova Odessa, Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), inaugura na pró-
xima terça-feira (25), às 9h, o Novo CTVP (Centro de Treinamento e Valorização 
Profissional) e Oficina de Costura e Fraldas de Nova Odessa, instalado em um 
prédio também novo, construído a título de contrapartida, pela Urba MRV. O 
projeto será ‘pilotado’ pela equipe da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social.                                                                                                      PÁGINA 06

O Baep (Batalhão de Ações Especiais da Polícia Militar) prendeu um casal suspei-
to de roubar e manter um homem em cárcere privado. O caso aconteceu na noite 
desta quinta-feira (20) em Hortolândia. O crime começou na tarde de quinta no 
Jardim Santa Isabel. Segundo informações do Baep, os criminosos renderam a ví-
tima e mantiveram o homem refém, por cerca de 40 minutos. Durante o sequestro 
relâmpago, a vítima foi obrigada a fazer um PIX no valor de R$ 10 mil.       PÁGINA 08

Hortolândia celebra Orgulho 
Autista neste domingo

leitinho inaugura CTVP e 
Oficina de Costura e fraldas 

Baep prende casal após 
sequestro relâmpago 

O Governo do Estado de São Paulo anunciou nesta sex-
ta-feira (21) a antecipação do pagamento de R$7,552 
milhões do programa IGM SUS Paulista - Incentivo à 
Gestão Municipal para os municípios da Região. Em 
evento no Palácio dos Bandeirantes, o governador Tar-
císio de Freitas (Republicanos) anunciou repasses pa-
ra Hortolândia (R$ 2,303 milhões), Monte Mor (R$ 919 
mil), Nova Odessa (R$ 609 mil, Paulínia (R$ 1,044 mi-
lhão) e Sumaré (R$ 2,676 milhões). Para a RMC (Re-
gião Metropolitana de Campinas) serão liberados re-
cursos no total R$ 46,4 milhões. “Estamos celebrando 
mais uma liberação de recursos. Um dinheiro que vai 
para a atenção básica através do IGM SUS Paulista. Es-
se ano está sendo um ano de muita pressão, tivemos a 
da dengue, que pressionou lá atrás e a gente antecipou 
recursos. E agora estamos antecipando da tabela fixa 
R$ 412 milhões”, afirmou o governador.             PÁGINA 05Assinatura da liberação aconteceu nesta sexta-feira, no Palácio dos Bandeirantes, sede do governo  paulista 
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Willian souza solicita recursos ao 
Governo federal para construção 
da policlínica de sumaré            PÁGINA 03

Juninho Batista, subprefeito da 
regional Área Cura deixa governo 
Dalben em apoio a Henrique      PÁGINA 03

OITAVA CONquIsTA

ElEIÇÕEs 2024 

Altran publica ato que prevê plano 
de trabalho e transparência interna 
no legislativo de monte mor      PÁGINA 07
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Francisco Buarque de Hollanda 
completa oitenta anos. Falar a res-
peito dele é quase sempre um ris-

co, levando-se em conta a relevância de 
sua extensa (e intensa) produção musi-
cal e literária.

Talvez seja preciso um tanto de cora-
gem e ousadia, portanto. Cumpre lembrar que 
em 2024 completaram-se sessenta anos do golpe 
militar. Talvez por esse motivo, convenha abor-
dar o engajamento político transposto para a sua 
obra. Afinal, um dos temas mais recorrentes em 
suas letras e narrativas é a arbitrariedade repres-
siva que caracterizava a ditadura militar brasi-
leira, entre 1964 e 1985.

Por exemplo, na faixa Deus lhe pague, de Cons-
trução – seu oitavo álbum, lançado em 1971 –, os 
instrumentos reproduzem sons que caracterizam 
aqueles anos de chumbo: metais mimetizam si-
renes; instrumentos de percussão reproduzem 
o som de tiros; notas ao piano, em tom menor, 
acentuam a atmosfera de cerceamento e terror 
sugerida ao longo das estrofes.

Três anos depois, provavelmente inspirado por 
Animal Farm (1945), de George Orwell, o compo-
sitor publicaria Fazenda Modelo. Protagonizada 
por Juvenal e seus consultores, a novela pode ser 
interpretada como alegoria de um certo país ha-
bitado pelo gado bovino, manso ou resignado, li-
derado pelo “Bom Boi”. O epí-
teto é sugestivo, pois, dentre 
outras coisas, satiriza o auto-
proclamado “cidadão de bem”, 
meio século antes que a ex-
pressão voltasse a fazer uso en-
tre nós, quase sempre associa-
da ao moralismo de ocasião.

Em 1995, a Companhia das 
Letras edita Benjamim – ro-
mance em que um narrador aparentemente im-
passível conecta a trajetória de um ator já ido-
so, Benjamim Zambraia, ao cotidiano de uma 
jovem corretora de imóveis, Ariela Masé. Em 
princípio, tudo os distancia: a diferença de ida-
de; os estágios na carreira profissional; as re-
giões onde moram; a sua condição socioeconô-
mica; o modo como concebem o mundo e a ma-
neira como nele intervêm. Talvez por isso mes-
mo, os poucos encontros entre as personagens 
conduzem-nas a um desfecho dramático, que 
certamente sensibiliza o leitor.

O caráter arbitrário enfeixa a prosa em primei-
ra pessoa de Leite Derramado (2009). Nesse ro-
mance, o discurso ininterrupto e lacunar de um 
paciente acamado reitera sua perspectiva auto-
crática, já que ele se vangloria da posição social 
superior que lhe permite se distinguir (financei-
ramente) em relação àqueles com que conviveu, 
perpetuando o regime tirânico reproduzido des-
de seus ancestrais. O gosto de mandar contagia a 
própria linguagem: os verbos de comando trans-
parecem numa fala alinear, perpassada por lam-
pejos de memória e delírio, a que Eulálio subme-
te a enfermeira (e o leitor):

Antes de exibir a alguém o que lhe digo, você me 
faça o favor de submeter o texto a um gramático, 
para que seus erros de ortografia não me sejam im-

putados. E não se esqueça que meu nome 
de família é Assumpção, e não Assunção, 
como em geral se escreve, como é capaz de 
constar até aí no prontuário.

Na letra de Deus lhe pague, as palavras 
piada e futebol identificam formas aces-
síveis de entretenimento e falatório. Ora, 

essas atividades de caráter diversionista, cultiva-
das por várias camadas sociais, dialogam com a 
oratória tosca e nada original do líder que coman-
da o gado da Fazenda Modelo (território cujo no-
me parecia aludir à Brasília, cidade-sede do po-
der central, no Distrito Federal).

Por sinal, o repertório mínimo do boi Juvenal é 
reforçado pela falta de criticidade do seu auditó-
rio. Como toda claque, assegura-se o aplauso dos 
correligionários, ainda que o discurso do chefe 
seja desprovido de maior quilate ou critério, como 
sugere sua oratória tosca, recheada de chavões:

Depois da palitagem houve o discurso. Juvenal 
levantou-se e começou assim:

– Quem semeia vento colhe tempestade – frase 
que soou dura demais em sua língua. Alguns es-
tranharam, tossiram. Kahr e Kleber aplaudiram 
de pé. Logo arrematou Juvenal: – Depois da tem-
pestade, vem a bonança – e aí se reconheceu o bom 
Juvenal, seu timbre e sua têmpera.

Em outro cenário, o discurso do presente se 
combina a imagens remanescentes que chegam 

embaralhadas: o sentimento 
pode ser novo, mas se funda 
no passado do protagonista. 
Em meio às idas e vindas de 
Benjamim Zambraia pelo Rio 
de Janeiro, chama a atenção 
que esse experiente ator (tão 
habituado às câmeras) se des-
lumbre a cada vez que avis-
ta Ariela Masé. Ela reedita os 

traços, as cores e os sons da mãe, Castana Bea-
triz, com quem ele se envolvera intensamente 
décadas antes:

Nem Benjamim nem ninguém saberá jamais 
quem matou Castana Beatriz. As circunstâncias 
de sua morte permaneceram obscuras, e é prová-
vel que, para Ariela, a mãe tenha sido vítima de 
mal súbito, ou de algum acidente. Os parentes que 
a criaram terão evitado esmiuçar o assunto, e não 
será Benjamim a fazê-lo.

Ariela é duplamente sedutora aos olhos de Ben-
jamim pois o estimula a reviver, para além do 
plano da memória, o antigo idílio amoroso com 
Castana. Ao mesmo tempo, o maior contato de 
Zambraia com essa jovem o estimula a reeditar o 
passado no presente, tendo em vista lograr desti-
no semelhante, desta vez ao lado da filha da mu-
lher assassinada. Em parte, a identidade da filha 
(Ariela) se pauta, funda e se confunde com as pro-
jeções que Benjamim faz sobre a mãe.

Vida e morte confrontam-se no tabuleiro re-
traçado pelas lembranças, algo sugerido desde 
as primeiras linhas da narrativa: “O pelotão es-
tava em forma, a voz de comando foi enérgica e 
a fuzilaria produziu um único estrondo. Mas pa-
ra Benjamim Zambraia soou como um rufo, e ele 
seria capaz de dizer em que ordem haviam dis-
parado as doze armas ali defronte”.

Oitenta anos de Chico Buarque, 
artífice da resistência

Jean Pierre Chauvin  é professor da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP
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Nas últimas semanas, 
o Brasil foi bombar-
deado por casos gra-

ves relacionados ao “Peeling 
de Fenol”, tratamento estético 
que resultou em complicações 
e até na morte de um pacien-
te em razão da falta de regula-
mentação. Preocupado com a 
situação, o deputado estadual 
Ney Leprevost (União Brasil), 
coordenador da Frente Parla-
mentar da Medicina, apresen-
tou um projeto na Assembleia 
Legislativa do Paraná (ALEP) 
que ter por objetivo proibir a 
realização de procedimento 
estético sem a supervisão mé-
dica no Estado.

Nos últimos dias, vários ca-
sos de uso irregular do fenol 
vieram à tona. Em São Paulo, 
Henrique Chagas, de 27 anos, 
morreu após ter realizado um 
procedimento em uma clíni-
ca de estética. Em Curitiba, a 
Polícia Civil está investigando 
uma esteticista, que se iden-
tifica como biomédica, por 
ela ter realizado o procedi-
mento em uma paciente de 
64 anos que acabou sofren-
do queimaduras de segundo 
e terceiro grau.

O “Peeling de Fenol” é um 
procedimento dermatológico 
invasivo que consiste na apli-
cação de uma solução quími-
ca à base de ácido fenol pa-
ra promover a renovação da 
pele. Por se tratar de uma in-
tervenção que pode acarretar 
riscos à saúde e demandar co-
nhecimento técnico especí-
fico para sua execução segu-
ra, torna-se imprescindível a 
presença de um profissional 
médico devidamente capaci-
tado para conduzi-lo.

Na proposta, que iniciou 
sua tramitação na ALEP na 
semana passada, o deputado 
Leprevost defende a proibição 
da realização do “Peeling de 
Fenol” sem a presença de pro-
fissional médico habilitado no 
estado do Paraná. “O projeto 
de lei foi apresentado visando 
a proteção da saúde da popu-
lação e o respeito aos princí-
pios éticos e legais estabele-
cidos, em conformidade com 
a competência constitucional 
estadual para legislar sobre 
proteção e defesa da saúde”, 
destaca Leprevost.

Ao determinar que apenas 
médicos habilitados possam 
realizar o “Peeling de Fenol”, 
o projeto busca garantir a se-
gurança dos pacientes, pre-
venindo possíveis complica-
ções decorrentes de procedi-
mentos realizados por indiví-
duos não qualificados. “Temos 
que reforçar o papel do Esta-
do na promoção da qualida-
de e a integridade dos servi-
ços de saúde oferecidos à po-
pulação paranaense”, comple-
ta o deputado.

Paraná 
pode proibir 
‘Peeling de 
Fenol’ sem 
supervisão 

médica

Ney Leprevost
é deputado (União Brasil) e coordenador 

da Frente Parlamentar da Medicina

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2739
Quinta-feira, 20 de Junho de 2024

Concurso 3134
Quinta-feira, 20 de Junho de 2024

Concurso 2677
Quarta-feira, 19 de Junho de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2636
Quarta-feira, 19 de Junho de 2024

Concurso 6461
Sábado, 08 de Junho de 2024

19  25  37  45  47  53

04  18  33  36  37  45

05  09  18  23  24  46

01   03   06   07   08
09   12   13   14   15
18   19   20   21   25

13   18   19   22   32
40   44   45   49   51
53   57   60   66   74
78   86   89   91   92

47   49   57   64   69

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 15 o    l    máxima 31o

“Pela piada no bar e o 
futebol pra aplaudir

Um crime pra comentar e 
um samba pra distrair”

(Deus lhe pague, do álbum 
Construção, 1971)



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Governo antecipa 
R$ 7,5 milhões para 
reforçar atenção 
em saúde na regiãoCidadesSÁBADO
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Willian Souza solicita 
recursos ao Governo 
Federal para construção 
da policlínica de Sumaré 
Vereador petista e pré-candidato pleiteou R$ 30 milhões que serão usados 
na construção e na compra de equipamentos para funcionamento da unidade

O Ministério da Saúde li-
berou recursos para a cons-
trução da Policlínica de Su-
maré. O anúncio foi reali-
zado pelo vereador e pré-
-candidato a prefeito, Wil-
lian Souza (PT), em suas re-
des sociais. A solicitação foi 
realizada pelo parlamen-
tar sumareense durante 
encontro com o Presiden-
te Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT), em Brasília. 

A policlínica de Sumaré 
será construída na região 
da Estrada do Barreiro, no 
Real Park. O custo total es-
timado é de R$ 30 milhões 
de reais, sendo R$ 17 mi-
lhões para a construção e 
o restante para compra de 
equipamentos. Neste pri-
meiro momento, foi libe-
rado o valor para constru-
ção da policlínica. Em se-
guida, o Ministério da Saú-
de liberará o recurso refe-
rente aos equipamentos. 

O vereador e pré-can-
didato a prefeito, Willian 
Souza disse que “a Policlí-
nica de Sumaré oferece-
rá diversos exames de pe-
quenas, médias e grandes 
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Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Juninho Batista, da região da Área 
Cura, deixa governo Luiz Dalben e  
declara apoio a Henrique do Paraíso

nOvOS plAnOS

eSpAçO eSpíRitA

Políticos Espíritas - 4
Dando continuidade ao texto da semana ante-

rior, relatamos a seguir alguns nomes importan-
tes de políticos espíritas.

w CAMILO RODRIGUES CHAVES – Nasceu em 
1884 e desencarnou em 1955. Foi vereador, depu-
tado e senador do antigo congresso mineiro. Foi 
presidente da União Espírita Mineira e autor de li-
vro espírita. 

w ROMEU DE CAMPOS VERGAL – Nasceu em 
1903 e desencarnou em 1980. Foi deputado na As-
sembleia Constituinte de São Paulo. Foi também 
Deputado Federal por várias legislaturas. Como po-
lítico participou da campanha “O Petróleo é Nos-
so”. Foi líder partidário na Câmara dos Deputados. 
Participou da União Federativa Espírita Paulista, da 
Liga Espírita do Estado de São Paulo, da Sociedade 
Rádio Piratininga da capital paulista (com o “Pro-
grama Radiofônico Espírita Evangélico do Brasil”), 
de instituições espíritas de Serra Negra-SP. É autor 
de diversos livros espíritas.

w FRANCISCO CARLOS DE CASTRO NEVES – 
Nasceu em 1914 e desencarnou em 1974. Foi depu-
tado na Assembleia Constituinte de São Paulo, De-
putado Federal, Presidente da C.M.T.C (Companhia 
Metropolitana de Transportes Coletivos, Secretá-
rio de Governo do Estado de São Paulo, Ministro 
do Trabalho e Previdência Social. Foi também Pre-
sidente da União das Sociedades Espíritas do Esta-
do de São Paulo (USE-SP). 

Fonte para consulta: Revista Internacional de 
Espiritismo nº 8 – Setembro de 2018.

A.M.

complexidades para os 
moradores da nossa cida-
de. Isso vai desafogar a fi-
la de exames e diminuir o 
tempo que as pessoas es-
peram na fila. Por isso é 
mais uma importante con-
quista do nosso mandato 
junto com o deputado fe-
deral Carlos Zarattini (PT) 
para a cidade de Sumaré, 
que tanto amo e que que-
ro sempre ver o melhor”.

A policlínica é o oitavo 

anúncio de conquista fei-
to pelo vereador desde ja-
neiro de 2023. De lá até o 
presente momento, Willian 
trouxe para Sumaré dois 
CAPS (Centro de Atendi-
mento Psicossocial) infan-
til e adulto, três UBS’s (Uni-
dades Básicas de Saúde), 
reforma da USF (Unidade 
Saúde da Família) Maria 
Antônia e do Nova Terra, 
além de recursos para cus-
teio dos serviços prestados 

nas unidades de saúde. 
“Todas as conquistas 

anunciadas são fruto da 
ótima relação que tenho 
com o presidente Lula, to-
do o Governo Federal e a 
bancada de parlamentares 
na Câmara e no Senado. Es-
sa parceria tem contribuí-
do e vai contribuir ainda 
mais para elevar o pata-
mar de Sumaré”, pontuou 
o vereador e pré-candida-
to a prefeito. 

O programa “BRK 
Parceiros”, que incenti-
va a contratação de em-
presas e prestadores de 
serviços regionais em 
todo o país, está com-
pletando um ano e se-
gue a todo vapor. Com 
o objetivo de incentivar 
fornecedores regionais e 
fortalecer a cadeia pro-
dutiva do setor, a BRK - 
uma das principais em-
presas de saneamento 
privado do país - criou 
o programa, dedicado 
a fornecedores de todos 
os portes, inclusive pe-
quenos negócios. A ini-
ciativa contribui para 
o desenvolvimento da 
economia local em to-
das as praças de atua-
ção da empresa.

“Desde o marco re-
gulatório do saneamen-
to, o setor se fortaleceu, 
com o desafio de criar 
uma rede de parceiros, 
seguindo padrões éticos 
e sustentáveis para aten-
der as novas deman-
das. Essa é uma grande 
oportunidade para que 
empresas que forne-
cem soluções para o se-
tor também façam parte 
do processo de transfor-
mação do saneamento 
básico no Brasil”, afirma 
Christian Fonseca, dire-

tor de operações da BRK 
no interior de São Paulo.

O programa foi estru-
turado a partir de pes-
quisas aplicadas junto 
a fornecedores e abre 
a possibilidade de par-
cerias com empresas e 
prestadores de serviços 
que têm interesse em fa-
zer parte do catálogo de 
potenciais fornecedores 
da BRK. Para isso, não 
é necessário estar ho-
mologado para conse-
guir participar dos pro-
cessos de concorrên-
cia, basta que estejam 
pré-cadastrados na pá-
gina do programa (for-
necedoresbrk.com.br). 
Os critérios de qualifi-
cação são dois: atuar no 
mesmo estado da con-
cessão e não possuir re-
lação comercial com a 
companhia.

A certificação e ho-
mologação das empre-
sas fornecedoras regio-
nais ocorrem somente 
quando elas vencem os 
processos. E, nestes ca-
sos, fornecedores de me-
nor porte contam com 
um processo de cadas-
tro simplificado. Para 
orientar essas empresas, 
a BRK criou um Manual 
do Fornecedor Regional, 
que traz informações 
sobre os processos e re-
quisitos mínimos para a 
concorrência.

Programa 
‘BRK Parceiros’ 
continua a todo 
vapor na região 

fORneceDOReS 
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Juninho Batista, conhe-
cido na Área Cura, solici-
tou exoneração do cargo 
de subprefeito da região. A 
decisão surpreendeu a co-
munidade local, mas Juni-
nho disse que já tem novos 
planos em vista: ele passa 
agora a apoiar ativamente a 
pré-candidatura de Henri-
que do Paraíso, do partido 
Republicanos, para prefei-
to de Sumaré. 

Com uma história no 
serviço público, Juninho 
Batista é um dos nomes 
mais conhecidos na ad-
ministração da Área Cura. 
Sua experiência e dedica-
ção às questões locais o 
tornam um aliado valio-
so para o projeto político. 
“Foi uma honra servir a 
Área Cura como subpre-
feito, e agora entendo que 
é hora de apoiar novos ru-
mos para a nossa cidade”, 
afirmou Juninho. 

Henrique do Paraíso dis-
se que recebe um apoio sig-

nificativo com a adesão de 
Juninho Batista à sua cam-
panha. O pré-candidato, 
que vem ganhando des-
taque na política local, vê 
na experiência de Juninho 
uma força estratégica para 
a consolidação de seu pro-
jeto. “Juninho Batista é um 
homem de ação e compro-
misso com o povo. Ter seu 
apoio é uma grande hon-

ra e reforça nossa luta por 
uma Sumaré melhor”, de-
clarou Henrique. 

 A população da Área 
Cura, que conhece o tra-
balho de Juninho Batista, 
está de olho nos próximos 
passos da aliança. Com as 
eleições se aproximando, o 
cenário político de Suma-
ré promete ser ainda mais 
acirrado, com a união de fi-
guras de peso.

Apoio do subprefeito da Área Cura foi oficializado nesta
 sexta-feira ao pré-candidato à prefeitura de Sumaré  
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“ter seu apoio 
é uma grande honra 
e reforça nossa luta 

por uma Sumaré 
melhor”

Recursos para a Policlínica foram 
solicitados por Willian Souza durante 
encontro com o presidente Lula 
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Evento realizado pela AMAAH-SP 
será a partir das 9h, no Observatório 
Ambiental Parque Escola, antigo 
Creape, no Santa Clara do Lago

Um domingo para valo-
rizar a pessoa com autismo 
e conscientizar a comuni-
dade sobre o TEA (Trans-
torno do Espectro Autista). 
Esse é o objetivo do evento 
“AMAAH-SP Orgulho Au-
tista 2024”, uma realiza-
ção da Associação de Mães 
e Amigos dos Autistas de 
Hortolândia. A atividade, 
neste domingo (23), será a 
partir das 9h no OAPE (Ob-
servatório Ambiental Par-
que Escola), antigo Crea-
pe, localizado na Rua Bolí-
via, 290, Jardim Santa Cla-
ra do Lago. Mais de 200 fa-
mílias são esperadas.

De acordo com a presi-
dente da entidade, Priscila 
Silvana de Paula da Silva, o 
objetivo é celebrar o Dia do 
Orgulho Autista, comemo-
rado em 18 de junho, com 
atividades que envolvem as 
crianças com TEA, seus fa-
miliares e a comunidade.

O Varal do Orgulho Au-
tista AMAAH-SP será um 
dos pontos altos da celebra-
ção. Na atividade, o fami-
liar leva uma foto da pes-
soa com autismo, fala so-
bre suas habilidades e po-
tenciais e, depois, coloca 
o retrato em um varal. “É 
uma maneira de valorizar a 
pessoa com TEA e mostrar 
que, com o acompanha-

mento adequado, o autista 
pode desenvolver seus po-
tenciais”, frisa Priscila.

Outra atividade serão as 
rodas de conversa realiza-
das com familiares e espe-
cialistas, como terapeu-
ta ocupacional, psicólogo 
e pedagogo, para tirar dú-
vidas e explicar qual a im-
portância de cada uma des-
sas áreas para o desenvol-
vimento neurocognitivo da 
pessoa com TEA.

A AMAAH-SP tem ca-
dastradas 282 famílias 
que cuidam de pessoas 
com TEA. Desse núme-
ro, 110 estão à espera de 
atendimento especializa-
do. A boa notícia é que a 
entidade acaba de alugar, 
com apoio financeiro de 
parceiros, um espaço para 
o atendimento de autistas. 

Segundo Priscila, a sede 
da entidade começa a fun-
cionar, a partir de semana 
que vem, na rua Benedito 
Francisco de Faria, bairro 
Remanso Campineiro, an-
tiga sede do Funsol (Fundo 
Social). Inicialmente ofe-
recerá atendimentos com 
profissionais voluntários 
nas áreas de terapia ocu-
pacional, psicopedagogia 
e psicomotricista. 

“São poucos horários e 
vamos chamar quem es-
tá na fila de espera na en-
tidade. As famílias esta-
vam sem referência, agora 

com esse novo espaço nós 
iremos retomar os atendi-
mentos, nossos encontros 
mensais, as reuniões. Vai 
ser mais uma força para a 
comunidade. Estou mui-
to grata a Deus”, valoriza 
Priscila.

No segundo semestre 
deste ano, Priscila preten-
de intensificar a busca de 
apoios para ampliar o nú-
mero de crianças atendidas 
pela Associação. “Vamos 
sentar com o poder público 
e com empresas parceiras 
para que a gente possa con-
tratar profissionais e aten-
der mais gente”, adianta a 
presidente da Associação.

AUTiSMO nÃO É DOEnÇA
O Dia do Orgulho Au-

tista é uma celebração da 
neurodiversidade de pes-
soas do espectro do autis-
mo, todas elas com um po-
tencial inato a ser desen-
volvido. “Nosso objetivo 
com o evento deste domin-
go é a conscientização e, 
também, essa interação 
entre as famílias de pes-
soas autistas. É preciso es-
clarecer que o autismo não 
é uma doença, mas, sim, 
um transtorno do neuro-
desenvolvimento, que afe-
ta de forma persistente a 
comunicação e a interação 
social do indivíduo, asso-

ciado a padrões restritos e 
repetitivos de comporta-
mento, interesses ou ati-
vidades”, observa Priscila.

Na próxima semana, a 
AMAAH-SP realizará li-
ves com especialistas so-
bre temas importantes pa-
ra o desenvolvimento de 
pessoas com TEA. A pro-
gramação pode ser confe-
rida no perfil da entidade 
no Instagram @amaahsp.

P r i s c i l a  f u n d o u  a 
AMAAH-SP em 2020, du-
rante a pandemia, quan-
do a Associação serviu de 
apoio a autistas e seus fa-
miliares. Priscila é mãe 
de um adolescente com 

TEA. Por falta de lugar pa-
ra realizar as atividades, a 
AMAAH-SP estava com os 
trabalhos de atendimen-
to terapêuticos suspensos 
em Hortolândia, que vol-
tam a funcionar, gradati-
vamente, com a conquis-
ta da sede.

No ano passado, a entida-
de implantou uma unidade 
em Monte Mor com apoio 
da Prefeitura de lá, que for-
neceu o prédio para atendi-
mento. A entidade apoia fa-
mílias em busca de orienta-
ção sobre como confirmar 
o diagnóstico do TEA, tra-
tamento, auxílio psicológi-
co e assistencial.

Varal do Orgulho autista: atividade da aMaaH-sP valoriza os potenciais e habilidades da pessoa com Tea

Hortolândia espera 200 famílias para 
celebrar Orgulho Autista no domingo
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A Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
de Hortolândia informou, 
nesta sexta-feira (21), que o 
CCS (Centro de Convivên-
cia Social) Rosolém vai in-
terromper, a partir desta 
segunda-feira (24), o aten-
dimento ao público. A sus-
pensão do atendimento se-

rá necessária devido às in-
tervenções para reformas e 
melhorias do equipamento 
público. A previsão é que o 
CCS Rosolém restabeleça o 
atendimento ao público no 
dia 30 de julho.

Enquanto a unidade as-
sistencial do Jardim Ro-
solém passa por reformas, 
a pasta informou que o 
público poderá ser aten-
dido no CRAS (Centro de 

Referência em Assistência 
Social) Novo Ângulo, lo-
calizado na Rua Francis-
co Bereta, 330, no Jardim 
Novo Ângulo. 

O CRAS Novo Ângulo 
disponibiliza, de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
17h, os seguintes canais 
de atendimento remoto: 
Telefones: (19) 3845-7629 
ou (19) 3808-1945 / What-
sApp: (19) 99910-9085

CCS Rosolém suspende 
atendimento ao público a 
partir desta segunda-feira

Previsão é que o CCs Rosolém restabeleça o atendimento ao público no dia 30 de julho

pARA REfORMA
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Governo antecipa R$ 7,5 milhões para 
reforçar atenção em saúde na região 

No próximo mês come-
ça o período de férias esco-
lares de meio de ano. Por 
isso, as famílias já procu-
ram atividades de lazer pa-
ra crianças e adolescentes. 
Uma boa pedida é a Colônia 
de Férias Circenses, que se-
rá promovida pela Prefeitu-
ra de Hortolândia e a OSC 
(Organização da Sociedade 
Civil) Lona das Artes. A ati-
vidade acontecerá de 2 a 5 
de julho na Escola Munici-
pal de Circo, que fica dentro 
da Escola de Artes Augus-
to Boal, localizada na rua 

Casemiro de Abreu, Jardim 
Amanda. A colônia é para 
crianças e adolescentes de 
sete a 17 anos. São 120 va-
gas disponíveis.

De acordo com a OSC, 
crianças e adolescentes po-
derão conhecer o univer-
so mágico do circo. A colô-
nia ensinará várias ativida-
des, tais como malabaris-
mo, acrobacias, equilibris-
mo, dentre outras. O obje-
tivo é proporcionar ao pú-
blico infantojuvenil apren-
dizado e convivência social 
de um jeito divertido.

A programação diária 
será das 13h às 17h, sendo 
que às 15h será oferecido 

um lanche. Já na noite do 
dia 4, às 20h, a colônia pro-
moverá a atividade especial 
“Cine Circo”, na qual crian-
ças, adolescentes e suas fa-
mílias vão assistir uma ses-
são de cinema. Mais infor-
mações sobre a colônia 
por meio do Instagram ou 
WhatsApp da OSC, cujo nú-
mero é (19) 98835-6222.

ESCOLA DE CIRCO
A Escola Municipal de 

Circo de Hortolândia foi 
inaugurada em abril des-
te ano pela Prefeitura. A 
entrega da escola é uma 
das ações do PVAL (Plano 
de Valorização do Artista 

Colônia de férias ensina 
artes circenses para 
crianças e adolescentes

Atividade acontecerá de 2 a 5 de julho na Escola Municipal de Circo, no Jardim Amanda 
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Homem é morto 
após discussão 
por ‘corote’ em 
HortolândiaCidades

Espaço é destinado aos animais e tutores para interação sem riscos 
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Hortolândia está pres-
tes a ganhar o “3º ParCão”, 
espaço lúdico em área ur-
bana, onde tutores e ani-
mais de estimação podem 
brincar e interagir sem ris-
co de acidentes ou atrope-
lamento. O equipamento, 
em fase final de implanta-
ção por parte da prefeitura, 
está localizado no Parque 

Socioambiental Lago da Fé, 
no Parque Gabriel, entre a 
avenida Joaquim Martarol-
li e a rua Francisco Garcia.

O novo espaço já está 
cercado por gradis metá-
licos e conta com bancos, 
“banheiro pet” e diversos 
brinquedos: gangorras; “tú-
neis” feitos com manilhas; 
rampas; brinquedos de pu-
lar feitos com pneus e obs-
táculos de madeira e pon-
taletes para dar a volta. O 

cercamento foi feito por 
equipes da Secretaria de 
Serviços Urbanos, no iní-
cio deste mês.

O novo “Parcão” terá as 
mesmas características dos 
dois anteriores, implanta-
dos no OAPE (Observató-
rio Ambiental Parque Esco-
la), no Jardim Santa Clara 
do Lago II, e no Parque So-
cioambiental “GM Alexan-
dre Roberto Fernandes dos 
Reis”, no Green Park.

Hortolândia ganhará ‘3º ParCão’ nesta terça-feira
BEM-ESTAR AnIMAL

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Local), implementado pe-
la Secretaria de Cultura. 
Por sua vez, o PVAL inte-
gra o novo PIC da Prefei-
tura de Hortolândia.

A Escola Municipal de 
Circo é uma iniciativa con-

junta da Prefeitura e a OSC 
Lona das Artes. A unidade 
ministra cursos e oficinas 
sobre artes circenses para 
a população. As atividades 
são realizadas pela OSC. A 
Escola de Circo está mon-

tada na área externa da Es-
cola de Artes Augusto Boal, 
e conta com a característi-
ca lona de circo. Uma ba-
se em forma de círculo foi 
construída para melhor fi-
xação da lona no solo.

Recursos são provenientes do programa IGM SUS Paulista e o repasse foi imediato e em parcela única às prefeituras 

O Governo do Estado de 
São Paulo anunciou nes-
ta sexta-feira (21) a ante-
cipação do pagamento de 
R$7,552 milhões do progra-
ma IGM SUS Paulista - In-
centivo à Gestão Munici-
pal para os municípios da 
Região. Em evento no Palá-
cio dos Bandeirantes, o go-
vernador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) anunciou 
repasses para Hortolândia 
(R$ 2,303 milhões), Mon-
te Mor (R$ 919 mil), Nova 
Odessa (R$ 609 mil, Paulí-
nia (R$ 1,044 milhão) e Su-
maré (R$ 2,676 milhões). 
Para a RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
serão liberados recursos no 
total de R$ 46,4 milhões. 

“Estamos celebrando 
mais uma liberação de re-
cursos. Um dinheiro que 
vai para a atenção básica 
através do IGM SUS Pau-
lista. Esse ano está sendo 
um ano de muita pressão, 
tivemos a da dengue, que 
pressionou lá atrás e a gente 
antecipou recursos. E ago-
ra estamos antecipando da 
tabela fixa R$ 412 milhões”, 
afirmou o governador. “E 
observe, o dinheiro já está 
na conta. E nós vamos man-

ter os demais investimen-
tos em outras áreas, e va-
mos seguir trabalhando em 
cooperação com os municí-
pios”, acrescentou Tarcísio. 

A cerimônia que autori-
zou o repasse ocorreu no 
Palácio dos Bandeirantes e 
reuniu os secretários Eleu-
ses Paiva (Saúde), Arthur 
Lima (Casa Civil) e Gilber-
to Kassab (Governo e Rela-
ções Institucionais), além 
do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, André do 
Prado, parlamentares esta-
duais, municipais, prefei-
tos, diretores e gestores mu-
nicipais da área de saúde, 
entre outras autoridades. 

Em fevereiro deste ano, 
o governo de São Paulo já 
havia antecipado R$205 
milhões do IGM SUS Pau-
lista, previsto original-
mente para maio, para 
apoiar o trabalho das ci-
dades paulistas no comba-
te às arboviroses urbanas, 
especialmente a dengue. 

“Vivemos no país e no 
mundo um grande desafio 
econômico, e é justamen-
te devido à preocupação do 
governo Tarcísio de manter 
a sustentabilidade nos mu-
nicípios, principalmente no 
que tange à atenção em saú-
de, que nós estamos anun-

ciando mais esse importan-
te recurso para investimen-
to na atenção básica ”, re-
forçou o secretário de Esta-
do da Saúde, Eleuses Paiva. 

IgM SUS pAULISTA 
O IGM SUS Paulista é 

um programa de incenti-
vo criado pela gestão Tarcí-
sio de Freitas para elevar os 
repasses estaduais aos mu-
nicípios para serviços pú-

blicos de saúde com o com-
promisso de as prefeituras 
cumprirem indicadores as-
sistenciais importantes, co-
mo cobertura vacinal, pre-
venção da mortalidade in-
fantil, controle de câncer 
de colo de útero, pré-natal, 
controle de hipertensão e 
diabetes, além de contro-
le de arboviroses urbanas. 

Impulsionado pelo pro-
jeto de regionalização da 

Saúde no Estado, o IGM 
SUS Paulista também eleva 
os repasses estaduais pa-
ra a saúde dos municípios 
paulistas em relação aos 
anos anteriores, passando 
de R$ 4 per capita para va-
lores que vão de R$ 15 a R$ 
40, e otimiza a atenção bá-
sica ao dar maior suporte 
financeiro para as regiões 
se estruturarem e organi-
zarem suas demandas. 

A oferta de recursos aos 
municípios foi definida 
conforme critérios de vul-
nerabilidade social, popu-
lação e cobertura de estra-
tégia de saúde da família. O 
programa também amplia 
a transparência na aplica-
ção de recursos, já que se 
baseia em critérios especí-
ficos e mensuráveis para a 
transferência de verba a ca-
da município.

Cerimônia que autorizou repasse aconteceu no Palácio dos  Bandeirantes, nesta sexta-feira 

Beto Silva  l  rEgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Leitinho entrega prédio do novo 
CTVP e Oficina de Costura e Fraldas 
nesta terça-feira em Nova Odessa 

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), empossou na 
manhã desta sexta-fei-
ra (21) os 28 novos mem-
bros titulares e suplentes 
do Conselho Municipal de 
Educação de Nova Odessa 
para o biênio 2024/2026. O 
evento ocorreu no auditó-
rio da prefeitura, na Ave-
nida João Pessoa. O órgão 
é formado por representan-
tes da prefeitura, da Dire-

toria de Ensino de Ameri-
cana, dos profissionais do 
Ensino Fundamental e da 
Educação Infantil, do Con-
selhos de Escolas, dos espe-
cialistas de Educação, pais 
e Sociedade Civil.

Est iveram presentes 
ainda o secretário munici-
pal de Educação, José Jor-
ge Teixeira, o adjunto As-
sis das Neves Grillo e o ve-
reador Oseias Jorge, além 
da equipe da Secretaria 

da Educação e boa parte 
dos novos conselheiros – 
todos aqueles que não es-
tavam em sala de aula no 
momento da posse.

Em seguida, a nova for-
mação do colegiado promo-
veu a primeira reunião ordi-
nária, elegendo Kelly Cristi-
na Alves Moreira como pre-
sidente, e Cláudia aparecida 
Gimenes como vice.

Em sua fala, o prefeito 
destacou a importância do 

conselho para a constru-
ção de uma Educação de 
qualidade em Nova Odes-
sa e agradeceu a cada no-
vo integrante do órgão, 
que atuam de forma não 
remunerada.

“Quero parabenizar o 
Conselho da Educação. 
Sabemos que a Educação 
de Nova Odessa é uma das 
melhores do país segundo 
o IDEB, fruto de um traba-
lho de equipe, envolvendo 

Prefeito empossa novos membros do 
Conselho Municipal de Educação

Conselheiros vão atuar no biênio 2024 a 2026 com objetivo de contribuir com a educação em Nova Odessa 

Além do prédio com toda infraestrutura e instalações elétricas e hidráulicas necessárias para funcionamento da 
oficina, empresa entregou ao município 17 máquinas de costura industriais e dez máquinas para fabricação de fraldas 

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), inaugura na 
próxima terça-feira (25), às 
9h, o Novo CTVP (Centro 
de Treinamento e Valori-
zação Profissional) e Ofici-
na de Costura e Fraldas de 
Nova Odessa, instalado em 
um prédio também novo, 
construído a título de con-
trapartida, pela Urba MRV. 
O projeto será ‘pilotado’ pe-
la equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimen-
to Econômico e Social.

Trata-se da retomada de 
um programa municipal 
que já existiu entre os anos 
1990 e 2000, de caráter so-
cial e voltado à capacitação 
profissional para inclusão 
no mercado de trabalho e 
geração de emprego e ren-
da para famílias em situa-
ção vulnerável da cidade. O 
antigo CTVP formou cente-
nas de profissionais e ficava, 
até os anos 2010, onde hoje 
é a Secretaria Municipal de 
Saúde, a Farmácia Central e 
o Setor de Alimentação Es-
colar, atrás da prefeitura.

A pedra fundamental do 
novo barracão, localizado 
na rua Flamboyant, no Jar-
dim Capuava, havia sido 
lançada pelo prefeito Lei-
tinho em agosto de 2022. 
No futuro, outros cursos 
profissionalizantes podem 
ser oferecidos pela Prefei-
tura no mesmo local, além 
da capacitação inicial em 
Corte e Costura, atenden-
do a uma demanda perma-
nente de empresas da ci-
dade e da região por pro-
fissionais da área.

Localizado em um ter-
reno municipal no Jardim 
Capuava, o novo prédio 
tem 500 metros quadrados 
de área construída foi via-
bilizado pela atual gestão 
municipal através de uma 
parceria com a iniciativa 
privada. Ele foi construí-
do pela Urba MRV como 
contrapartida ao Municí-
pio pela reaprovação, em 
2021, do empreendimen-
to habitacional e comercial 
Vila América. A Urba inves-
te aproximadamente R$ 36 
milhões em Nova Odessa.

Além do prédio com to-
da a infraestrutura e insta-
lações elétricas e hidráuli-

cas necessárias para o fun-
cionamento da oficina, a 
empresa entregou ao mu-
nicípio 17 máquinas de 
costura industriais, dez 
máquinas para a fabrica-
ção de fraldas e matéria-
-prima para treinamen-
to e primeiras produções, 
além de já ter feito, em 2021 
e 2022, a doação de uma 
escavadeira hidráulica e 
de 60 equipamentos de ar-
-condicionado, totalizan-
do cerca de R$ 3 milhões 
em contrapartidas.

“É uma importante con-
trapartida da Urba MRV. 
Aqui, vamos capacitar os 
nossos cidadãos que são 
atendidos pelo CRAS (Cen-
tro de Referência de Assis-
tência Social), que vão ter 
uma nova profissão, ge-
rando renda para a par-
cela mais carente da nos-
sa comunidade – princi-
palmente aquelas mulhe-
res arrimo de família que 
muitas vezes são a única 
fonte de sustento da casa. 
Eu amo Nova Odessa, lu-
to pelo desenvolvimento 
da nossa cidade e quero o 
melhor para a nossa popu-
lação”, Leitinho. instalações contam com área construída de 500 metros quadrados em terreno municipal 
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toda a comunidade esco-
lar. E os conselheiros têm 
um papel fundamental, de 
fiscalizar e auxiliar a Secre-
taria de Educação e os pro-
jetos que vêm sendo desen-
volvidos pelo Município”, 
afirmou Leitinho.

O Conselho Municipal 
de Educação é um órgão 
colegiado de caráter deli-
berativo, consultivo e fisca-
lizador. Sua principal fun-
ção é acompanhar, avaliar 
e participar da formulação 
das políticas públicas edu-
cacionais no município, as-
segurando que elas este-
jam alinhadas às necessi-
dades da comunidade e ao 
cumprimento das legisla-
ções vigentes.

Os novos conselheiros 
nomeados iniciam seus 
mandatos com a missão 
de contribuir para a ex-
celência educacional em 
Nova Odessa, asseguran-
do que a Educação no mu-

nicípio continue a evoluir 
de forma inclusiva e par-
ticipativa. Os conselheiros 
eleitos têm a responsabili-
dade de representar diver-
sos segmentos da socieda-
de, incluindo pais, profes-
sores, diretores de escolas 
e membros da comunida-
de, proporcionando uma 
visão abrangente e demo-
crática sobre as questões 
educacionais.

O secretário de Educa-
ção, José Jorge Teixeira, res-
saltou a relevância do tra-
balho dos conselheiros. “Os 
novos membros terão um 
papel importante na análi-
se e proposição de políticas 
educacionais que atendam 
às demandas da nossa po-
pulação. Contamos com a 
dedicação e o compromis-
so de cada um para conti-
nuar avançando na melho-
ria da nossa Rede de Edu-
cação”, disse. 

| da Redação
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Vereador Altran publica ato que prevê 
plano de trabalho e transparência 
interna no Legislativo de Monte Mor

sábado,
22 dE junho dE 2024Cidades 07Tribuna Liberal

Medida considera recomendações do TCE-SP e visa adequar as normas internas da Câmara Municipal e diretrizes 
com objetivo de garantir a legalidade, legitimidade, economicidade, eficiência, publicidade e transparência das gestões 

O vereador Altran José 
Farias Lima (MDB), presi-
dente da Câmara Munici-
pal de Monte Mor, emitiu 
ato que estabelece os pro-
cedimentos necessários 
para a execução do PT-
CI (Plano de Trabalho da 
Controladoria Interna) no 
exercício de 2024. A medi-
da considera as recomen-
dações do TCE-SP (Tribu-
nal de Contas do Estado de 
São Paulo) e visa adequar 
as normas internas da Câ-
mara Municipal e diretri-
zes com o objetivo de ga-
rantir a legalidade, legiti-
midade, economicidade, 
eficiência, publicidade e 
transparência das gestões 
administrativa, orçamen-
tária, financeira e patrimo-
nial da Câmara Municipal.

De acordo com o artigo 
segundo do ato, a Contro-
ladoria Interna terá livre 

acesso a todas as depen-
dências, documentos e re-
gistros da Câmara, neces-
sários para o cumprimen-
to de suas atribuições, com 
a devida responsabilidade 
de manter o sigilo das in-
formações. O Plano de Tra-
balho da Controladoria In-
terna para 2024 compreen-
de várias atividades essen-
ciais, incluindo assegurar 
a observância dos princí-
pios de legalidade, legiti-
midade, impessoalidade, 
moralidade, publicidade, 
eficiência, economicidade 
e transparência, monito-
rar o cumprimento das me-
tas fiscais e financeiras dos 
planos orçamentários, em 
parceria com o presiden-
te da Câmara e o contador, 
assinar o Relatório de Ges-
tão Fiscal, regular os proce-
dimentos efetuados pelos 
departamentos da Câma-
ra e garantir o cumprimen-
to dessas normas, observar 
a legislação orçamentária 
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ato é passo para garantir 
acesso às informações 
públicas,  aponta 
presidente da Câmara
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Welson soares

Justiça em Foco

Projeto de lei 1904/24: retrocesso 
penal ou proteção à vida?

O Projeto de Lei 1904/24 equipara o abor-
to realizado após 22 semanas de gestação 
ao crime de homicídio simples, mesmo em 
casos de gravidez resultante de estupro.

Atualmente em análise na Câmara dos 
Deputados, a proposta modifica o Código 
Penal, que atualmente não pune o aborto 
em casos de estupro e não estabelece um 
limite temporal para a realização do pro-
cedimento nesse contexto. 

O Código também isenta de punição o 
aborto quando é a única maneira de sal-
var a vida da gestante e em casos de anen-
cefalia fetal.

Fora dessas situações específicas, o Có-
digo atual estabelece uma pena de deten-
ção de um a três anos para a mulher que 
realiza o aborto; reclusão de um a quatro 
anos para o médico ou outra pessoa que 

provoque o aborto com o consentimento 
da gestante; e reclusão de três a dez anos 
para quem provoca o aborto sem o con-
sentimento da gestante.

Se o projeto for aprovado pelos parla-
mentares, o aborto realizado após 22 se-
manas de gestação será punido com reclu-
são de seis a vinte anos em todos os casos, 
incluindo os de gravidez resultante de es-
tupro. A pena seria equivalente à prevista 
para o homicídio simples.

JUstiFiCAtiVA
O texto foi apresentado pelo deputado 

Sóstenes Cavalcante (PL-RJ) e outros par-
lamentares. 

De acordo com os deputados, quando o 
Código Penal foi promulgado, “se o legis-
lador não colocou limites gestacionais ao 

aborto, não foi porque pretendia permi-
tir a prática até o nono mês de gestação”.

“Em 1940, quando foi promulgado o Có-
digo Penal, um aborto no último trimestre 
era uma realidade impensável e, se fosse 
possível, ninguém o chamaria de aborto, 
mas de homicídio ou infanticídio”, argu-
mentaram os autores da proposta.

O projeto foi apresentado no mesmo dia 
em que o ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Alexandre de Moraes, or-
denou a suspensão da resolução aprovada 
pelo Conselho Federal de Medicina (CFM) 
que proibia a realização da chamada as-
sistolia fetal para interrupção de gravidez 
após 22 semanas de gestação. 

A técnica utiliza medicações para in-
terromper os batimentos cardíacos do fe-
to antes de sua retirada do útero.

CirCUNstÂNCiAs iNdiVidUAis
De acordo com o projeto de lei, o juiz 

poderá atenuar a pena conforme as cir-
cunstâncias individuais de cada caso, ou 
até mesmo deixar de aplicá-la, se as con-
sequências da infração forem tão graves 
para o próprio agente que a sanção penal 
se torne desnecessária. 

trAMitAÇÃO
No dia 12/06/2024, o requerimento de 

urgência foi aprovado, ou seja, o projeto 
pode ser votado diretamente pelo Plená-
rio da Câmara sem passar pelas comis-
sões de mérito. Isso limita a participação 
da sociedade civil e de instituições públi-
cas nos debates sobre o tema.

iMPACtO e deBAte 
A proposta tem gerado um intenso de-

bate tanto entre parlamentares quanto na 
sociedade em geral. 

Diversos especialistas e organizações 
de direitos humanos têm criticado o Pro-
jeto de Lei 1904/24, argumentando que ele 
representa um retrocesso nos direitos re-
produtivos das mulheres. 

Eles apontam que a proposta descon-
sidera as complexidades e as circunstân-
cias individuais que levam ao aborto, es-
pecialmente em casos de violência sexual. 

Além disso, afirmam que a criminaliza-
ção severa pode levar mulheres a buscar 
procedimentos clandestinos e inseguros, 
colocando suas vidas em risco.

Grupos favoráveis ao projeto argumen-
tam que ele protege a vida do feto, equipa-
rando o aborto tardio a um crime grave. 

Por outro lado, opositores destacam que 
a medida ignora as complexidades das cir-
cunstâncias enfrentadas por mulheres grá-
vidas, especialmente em casos de estupro, e 
que pode agravar o sofrimento das vítimas. 

O futuro do Projeto de Lei 1904/24 ain-
da é incerto, e a discussão promete conti-
nuar acalorada nos próximos meses. A Câ-
mara dos Deputados terá a tarefa de balan-
cear os direitos das gestantes com a prote-
ção da vida do feto, em um tema que, cer-
tamente, continuará a mobilizar opiniões 
divergentes em todo o país.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídi-
co, acompanhando nossa coluna “Justi-
ça em Foco” todo sábado. Até a próxima!

Nove LEVs (Locais de En-
trega Voluntária de Resíduos 
Reaproveitáveis) mudarão 
de lugar em Hortolândia. A 
troca será feita gradativa-
mente ao longo de duas se-
manas. Segundo a Secreta-
ria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
a medida é necessária para 
coibir frequentes ações de 
vandalismo que afetam es-
tes equipamentos e prejudi-
cam a saúde e a convivência 
no espaço público.

Diariamente, servidores 
municipais que atuam na 
área ambiental e na lim-
peza pública verificam um 
comportamento repetitivo 
e desagradável: o descarte 
incorreto de materiais de 
construção, roupas, móveis 
velhos, restos de alimentos, 
galhos e até mesmo animais 
mortos e lixo orgânico es-
palhados pelo chão ou de-
positados em local errado e 
de forma indevida. Este tipo 
de descarte incorreto é con-
figurado como crime am-
biental em Hortolândia por 
contaminar o solo, as águas, 

os animais e as espécies ve-
getais. Além disso, colabo-
ra para o aumento do risco 
de doenças entre humanos, 
seja pela contaminação de 
materiais, seja pela prolife-
ração de insetos.

Em razão disso, equipes 
da Secretaria de Serviços 
Urbanos, juntamente com o 
Departamento de Licencia-
mento Ambiental e Gestão 
de Resíduos da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, fa-
rão a retirada de LEVs espe-
cíficos, que sofrem constan-
temente com ações de van-

dalismo. Os equipamentos 
serão realocados em outros 
pontos da cidade. Os pri-
meiros serão os agora loca-
lizados no OAPE (Observa-
tório Ambiental Parque Es-
cola), no Jd. Santa Clara do 
Lago II, e o da Praça do “Do-
ceiro”, no Jd. Nossa Senhora 
de Fátima.

CONFirA ABAixO Os LeVs 
qUe MUdArÃO de LUgAr
4 lEv do Jardim Santa Clara 

do lago ii, que será reposiciona-
do na rua Cuba

4 Rua Pisa, de frente ao Fó-
rum, no Jd. Firenze, que será rea-

locado na rua João Coelho/arme-
linda Espúrio da Silva, Jd. Rosolem

4 Rua augusto dos anjos, de 
frente ao n° 599, no Jd. amanda, 
que será realocado na avenida Jo-
sé augusto araujo/Cecílio Nunes 
da Silva, Pq. do Horto

4 Rua Cícero Ramos Meira, na 
Praça do “doceiro”, no Jd. Nossa 
Senhora de Fátima, que será rea-
locado na rua antônio Fernandes 
leite, Jd. Rosolém

4 lago da Fé, Rua Sete, no Jd. 
Novo Cambuí, que será realocado 
na avenida Santana/Rua Pastor 
Hugo gegembauer, Pq. ortolândia

4 EE (Escola Estadual) Pris-
cila Fernandes da Rocha, na rua 

dante oliveira, 2, cujo local ainda 
está em análise

4 EE Conceição aparecida T. 
g. Cardinales, na rua visconde do 
Rio Branco, 100, no Jardim aman-
da, que será realocado na Esqui-
na (Sabesp) Santana/Brasil, Jd. 
amanda

4 Emei Jardim Novo Cam-
buí, Rua Professor Timóteo 
Mendes de oliveira, no Jd. No-
vo Cambuí, que será realocado 
na Rua diamante, Jd. Terras de 
Santo antônio

4 Praça localizada na Rua 
um, no Jd. Terras de Santo an-
tônio, que será realocado na Pra-
ça a Poderosa, Jd. Santa izabel

Para coibir vandalismo, Hortolândia muda nove LEVs de lugar
MeiO AMBieNte
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e acompanhar sua execu-
ção, supervisionar os pro-
cessos de prestação de con-
tas da Câmara Municipal, 
verificar os procedimen-
tos licitatórios e os contra-
tos decorrentes, e monito-
rar o Portal da Transparên-
cia, a Ouvidoria e a aplica-

ção da Lei de Acesso à In-
formação.

O ato também delineia 
objetivos gerais e específi-
cos para o Controle Inter-
no, que incluem elaborar e 
revisar Instruções Norma-
tivas relativas à Controla-
doria Interna, aumentar os 

índices de transparência da 
Câmara Municipal, promo-
ver a cultura da transpa-
rência e garantir o acesso 
às informações públicas, 
produzir análises técnicas 
dos processos encaminha-
dos à Controladoria Inter-
na, acompanhar os pontos 

de controle indicados pe-
lo Controle Externo, elabo-
rar relatórios para o presi-
dente da Câmara, execu-
tar atividades necessárias 
para alcançar os objetivos 
específicos, identificar e 
normatizar procedimen-
tos necessários no âmbito 
da Controladoria Interna, 
assessorar departamentos 
na criação e revisão de nor-
mas, acompanhar o cum-
primento dos prazos pa-
ra fornecimento de infor-
mações relativas à Lei de 
Acesso à Informação, au-
xiliar nas fiscalizações dos 
órgãos de Controle Externo, 
propor medidas preventi-
vas e corretivas para apri-
morar métodos e proces-
sos de trabalho, subsidiar 
a Alta Administração com 
informações relevantes pa-
ra a consecução dos objeti-
vos do órgão, e realizar dili-
gências e análises de pres-
tações de contas dos recur-
sos concedidos.



Policiais militares da 1ª 
Companhia de Sumaré de-
tiveram um adolescente de 
16 anos, por roubo de uma 
motocicleta na manhã des-
ta sexta-feira (21), na rua 
Francisco Manoel de Sou-
za, no Jardim Dom Bosco 
I, em Sumaré.

A equipe foi solicitada 
em apoio a uma ocorrência 
de roubo a motocicleta. No 
momento em que os PMs 
chegaram no local, a víti-

ma da motocicleta, infor-
mou que dois homens em 
uma motocicleta CG preta 
encostaram ao seu lado e 
apontaram uma arma em 
sua direção e o garupa des-
ceu e roubou a moto. 

O adolescente, ao sair 
com a motocicleta após cer-
ca de 500 metros, perdeu 
o controle e colidiu contra 
um poste de energia. A ví-
tima ficou sabendo do aci-
dente e foi até o local.

O infrator sofreu fratu-
ra na perna e foi aciona-
do o Samu (Serviço Mó-

vel de Urgência), que com-
pareceu ao local e prestou 
os primeiros atendimen-
tos, conduzindo o adoles-
cente à UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Ma-
carenko, em Sumaré. Os 
policiais acompanharam 
a condução ao UPA, onde 
ficou uma equipe na escol-
ta do suspeito. O segundo 
acusado fugiu e não foi lo-
calizado. 

Os policiais militares 
deslocaram até a residên-
cia do infrator que fez con-
tato com os responsáveis 

Adolescente rouba moto e acaba apreendido 
pela PM após colidir contra poste, em Sumaré 

Infrator bateu moto contra um poste a cerca de 
500 metros do local do roubo, no Jardim Dom Bosco 

divulgação

DURANTE FUGA 

Homem é assassinado a facadas 
após discussão por ‘corote’ em 
frente de igreja, em Hortolândia

PM apreende 200 tijolos de maconha em Campinas
Policiais militares apreenderam 200 tijolos de maconha 
e quantias em dinheiro em um imóvel na avenida Fran-
cisco de Angelis, em Campinas, na tarde desta sexta-feira 
(21). A suspeita é que o local funcionava como ‘casa bom-
ba’, para armazenagem e distribuição do entorpecente pa-
ra os pontos de tráfico.POLICIASÁBADO
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Discussão entre 
dois homens 
terminou com 
um deles morto a 
facadas; acusado 
tentou se esconder, 
mas foi localizado 
pela Polícia Militar

Um homem foi morto a 
facadas após uma discus-
são por um ‘corote’, na noi-
te desta quinta-feira (20), 
na Praça São Francisco de 
Assis, no bairro Vila Real, 
em Hortolândia. Em de-
poimento à polícia, o au-
tor do crime relatou que a 
vítima havia consumido 
a bebida alcoólica dele, o A vítima foi socorrida pelo Samu, mas devido aos dois ferimentos no tórax, acabou falecendo no local

divulgação
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que motivou dois golpes 
de faca na região do tórax.

De acordo com o solda-
do Feltran, a Polícia Mili-
tar foi acionada por popu-
lares, que informaram que 
o autor estava escondido 
dentro da Igreja Matriz da 
cidade. Assim que os poli-
ciais militares chegaram 
ao local, encontraram o in-
divíduo com a arma do cri-
me, uma faca no bolso e o 
prenderam em flagrante.

Ainda segundo o mili-
tar, o homem de 34 anos 
já tinha antecedentes cri-
minais por outro homicí-
dio, mas estava cumprin-
do parte da pena em liber-
dade nas ruas.

Na praça, a vítima foi so-
corrida pelo Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência), mas não resis-
tiu aos ferimentos e o óbi-
to foi constatado no local.

A Polícia Científica foi 
acionada e realizou os tra-
balhos de perícia técnica, 
e constatou duas perfura-
ções no tórax. Após a pe-
rícia, o corpo foi recolhi-
do ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Americana. 

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde o autor 
do crime ficou preso por 
homicídio.

por ele, e autorizou a entra-
da até o quarto. Foi realiza-
da vistoria e localizado dois 
aparelhos celulares que os 
responsáveis não sabiam a 
quem pertencia.

Os policiais levaram os 
dois celulares ao 2º Distri-
to Policial para apresenta-
ção da ocorrência. A equipe 
conseguiu contato com um 
homem que teve sua moto-
cicleta BMW GS 1250, rou-
bada na noite do dia 20, 
próximo ao Orquidário de 
Sumaré. Ele reconheceu o 
infrator como autor do rou-
bo de sua motocicleta. 

O delegado tomou ciên-
cia e elaborou o boletim 
de ocorrência de roubo. O 
adolescente permaneceu 
internado sob escolta poli-
cial pela UPA Macarenko.

O Baep (Batalhão de 
Ações Especiais da Polícia 
Militar) prendeu um casal 
suspeito de roubar e man-
ter um homem em cárcere 
privado. O caso aconteceu 
na noite desta quinta-feira 
(20) em Hortolândia.

O crime começou na 
tarde de quinta no Jardim 
Santa Isabel. Os criminosos 
usaram um veículo Celta 
prata para roubar o moto-
rista de um Chery/Tiggo 2.

Segundo informações do 
Baep, os criminosos rende-
ram a vítima e mantiveram 
o homem refém, por cer-
ca de 40 minutos. Duran-
te o sequestro relâmpago, 
a vítima foi obrigada a fa-
zer um PIX no valor de R$ 
10 mil para a conta da acu-
sada, que tem 21 anos.

Os policiais do 10º Baep 

Dois adolescentes de 13 
anos foram apreendidos 
por roubo a um motorista 
por aplicativo na noite desta 
quinta-feira (20), no Jardim 
Santa Isabel, em Hortolân-
dia. O motorista relatou que 
atendeu a corrida quando 
três homens embarcaram 
no Parque Fazendinha, em 
Campinas, e teve o destino 
até a Praça A Poderosa, no 
Jardim Isabel. 

De acordo com o pro-
fissional, ao desembarcar, 
um dos adolescentes ficou 
do lado de fora na porta do 
motorista e os outros dois 
do lado de fora ao lado do 
passageiro. O trio anun-
ciou o assalto e mandou o 
motorista sair do carro. A 
vítima contou que os ado-
lescentes não consegui-
ram sair porque o veículo 

foram acionados sobre o 
caso do sequestro relâm-
pago e localizaram o ma-
rido dessa mulher no Par-
que Pavan, em Sumaré. O 
suspeito de 27 anos foi re-
conhecido pela vítima e 
acabou preso junto com 
a mulher, que alegou ter 
‘vendido’ a conta dela pa-

ra receber o PIX.
No carro usado no crime 

a polícia apreendeu ainda 
uma arma falsa e também 
o celular da vítima. O ca-
sal foi levado para o Plan-
tão Policial de Hortolândia 
e foi autuado em flagrante 
pelo crime de roubo com 
retenção de vítima.

possui sistema de aciona-
mento de partida. 

Os policiais militares 
foram acionados e deti-
veram dois adolescentes. 
Com eles foi apreendida 
uma réplica de pistola. O 
terceiro suspeito fugiu e 
não foi localizado. A equi-
pe foi até a casa indicada 

onde a arma foi dispensa-
da e localizou a réplica.

Os adolescentes foram 
encaminhados ao Plan-
tão Policial de Hortolân-
dia, onde o delegado to-
mou ciência dos fatos, e 
os dois adolescentes fica-
ram apreendidos à dispo-
sição da Justiça.

Baep prende casal após sequestro 
relâmpago em Hortolândia

Adolescentes são apreendidos por 
roubo a motorista de aplicativo 

Arma utilizada no roubo e celular da vítima 
foram encontrados no carro usado no crime

Réplica de pistola usada no assalto foi dispensada 
pelos menores e localizada pelos policiais militares 

PIX DE R$ 10 MIL jARDIM SANTA ISABEL
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Edição deste ano teve surpresas e também valores, quando a torcida compareceu em peso

Às 8h30 jogo de ter-
cei ro coloc ado 
quem levou foi a 

equipe do Pedra 90, ven-
cendo seu jogo por 3x0 em 
cima da boa equipe do Boa 
Vista. Já a disputa princi-
pal valendo o título da co-
pa, um jogo pesado, onde 
os goleiros trabalharam 
bem e aconteceu algo his-
tórico, quando a decisão 
foi levada para os pênaltis. 

Em tempo normal o jo-
go foi 0x0 indo para os pe-
nais. Unidos do Copo co-
meçou marcando abrindo 
a vantagem mas a equipe 
do Nova Terra perde 2 pê-
naltis, terminando o jogo 
em 5x3 e o título veio para 
as mãos do Novo campeão 
do Matão, Unidos do Copo.

Grande festa no campo 
do sete uma grande torcida 
vibrava nos arredores do 
campo, consagrando Uni-
dos Copo Campeão da Co-

pa Matão Colonial 2024.
O Unidos do Copo é um 

time da região do Matão 
fundado em 2018 com o in-
tuito de unir amigos e fa-
mília. O time está em as-
censão em 2023 ficou em 
quarto lugar na copa Ma-
tão, foi finalista da copa 
uefa em 2023 é campeão 
da Copa Matão em 2024 . 
O time preza pela união e 
amizade não é à toa que o 
lema do time é ‘mais que 
um time uma família’.

Escalação da direita 
pra esquerda : Felipe , Ga-
lo, Tchamu, Nikão, Felipe 
César, Ricardo, Guilher-
me, Rodrigo, Dani, Pau-
lo, Grigor, Deda, Giovane, 
Felipe Alexandre, Gileno, 
Rafael, Fahiame, Leo, Zoi, 
Robson, Bruno César, Da-
vid, Gustavo, Guedes, Pau-
linho, DJ Italo .

Técnicos: William, Dis-
son e Luiz.

12ª Copa Matão Colonial 2024

No último final de se-
mana, nos dias 15 e 16 de 
junho, os atletas da Kuro-
shio/AABB-Sumaré parti-
ciparam das finais do Cam-
peonato Paulista de Karate, 
realizadas em São Bernar-
do do Campo.

Sob a orientação dos téc-
nicos Neuma Argolo, Lu-
cas Argolo e Danilo Cesa-
rio, os competidores con-
quistaram quatro meda-
lhas de ouro e uma de pra-
ta no primeiro dia, desti-
nado às categorias de ba-
se até Cadetes.

No segundo dia de com-
petições, os atletas das ca-
tegorias Júnior, Sub-21 e Se-
nior, sob a liderança do téc-
nico Thiago Rufato, trouxe-

Ayla Nourhan

Atletas de Sumaré brilham nas finais 
do Campeonato Paulista de Karatê

SÁBADO, 22 DE juNhO DE 2024

Eu não poderia falar da Ay-
la de hoje, sem citar a Ay-

la da infância, onde tudo co-
meçou. Nasci em 1991 na cida-
de de Campinas. Aos 11 anos, 
ganhei uma bolsa de estudos 
em uma escola de dança de sa-
lão. A bolsa de estudos me per-
mitiu estudar por volta de um 
ano, e foi neste lugar onde a se-
mente da dança entrou dentro 
do meu coração para se desen-
volver, e tornar-se uma árvore 
estrondosa e enraizada, para 
nunca mais sair.

Eu era estudante da rede es-
tadual e, já nesses meus poucos 
anos de vida, decidi oferecer al-
gumas aulinhas descompromis-
sadas na própria escola, para ou-
tros alunos que quisessem se apre-
sentar em eventos como festas ju-
ninas e festas da primavera.

Posso dizer que aí surgiu o 
meu segundo amor, o de ensi-
nar, inspirado por uma profes-
sora de matemática, que apos-
tava e acreditava muito em 
mim. Ela permitia esses en-
saios em aulas vagas e interva-
los. Meus estudos na dança a 
partir de então, eram de forma 
autodidata, da maneira que eu 
conseguia, assistindo vídeos e 
clipes de cantoras famosas.

Foi com 19 anos que eu deci-
di me aprofundar na dança, e 
escolhi a modalidade de dança 
do ventre. Eu alternava entre os 
estudos, o trabalho, e os servi-
ços extras que eu fazia para pa-
gar as aulas de dança e poste-
riormente minha faculdade de 
educação física.

Desde então nunca mais lar-
guei, tornando-me professora 
em 2015 e bailarina padrão 
Khan El Khalili em 2017. Sem-
pre faço cursos e workshops com 
bailarinas nacionais e interna-
cionais para me aprofundar e 
conhecer novas técnicas.

Amo ensinar, diria que amo 
tanto quanto dançar, porque 
ver uma aluna feliz e realiza-
da, é uma grande satisfação 
para mim. Eu nasci para isso, 
é quem eu sou. 

A Ayla dos 11 anos de idade 
e a Ayla de hoje tem grandes so-
nhos. Sonhos de levar a dança 
para muitas pessoas, de impac-
tar vidas através dos sentimen-
tos que a dança provoca. A dan-
ça pode nos curar, nos comple-
tar, nos animar. Enfim, foi isso 
que a dança fez em minha vida.

Minha terceira grande pai-
xão é criar e dirigir os espetá-
culos de fim de ano do Studio. 

fotos: divulgação

Equipe Kuroshio/AABB-Sumaré conquista 12 medalhas e se destaca em São Bernardo do Campo

laura Pereira - Kata Sub-8 até 3º Kyu.
Nicole Motitsuki - Kumite Sub-12 até 40kg.
enrico Noveleto - Kumite Sub-12 até 50kg.
Rafael Brenelli - Kumite Sub-12 +55kg.
Heloísa Bomfim - Kumite Sub-14 até 47kg.
Rosana Ferrari - Kumite Sub-21 até 61kg.
luiz Rufato - Kumite Junior até 61kg.
Rosana Ferrari - Kata Sub-21 até 3º Kyu.
veridiana Matos - Kumite Senior até 55kg.
Rosana Ferrari - Kumite Senior até 61kg.
Danilo Cesário - Kumite Senior até 60kg.
lucas argolo - Kumite Senior até 84kg.

MeDalHistas Da KuRosHio/aaBB-suMaRÉ

ram mais sete medalhas pa-
ra a equipe, incluindo duas 
pratas e cinco bronzes.

Com um total de 12 me-
dalhas (quatro ouros, três 
pratas e cinco bronzes), a 
equipe de Sumaré termi-
nou a competição em 6º lu-
gar geral entre 200 equipes 

de 125 cidades do Estado 
de São Paulo.

Além disso, 12 atletas se 
classificaram em 17 catego-
rias para representar a Se-
leção Paulista na Etapa Zo-
nal do Campeonato Brasi-
leiro, que ocorrerá no Rio 
de Janeiro no próximo mês.

BioGRaFia

Amo criar os temas, as histó-
rias, os personagens, os figu-
rinos, escolher as músicas e os 
instrumentos. Tenho o sonho 
de que nossos espetáculos atin-
jam uma proporção maior de 
espectadores no futuro. Tam-
bém almejo ter uma quantida-
de maior de dançarinas nos es-
petáculos, contando histórias 

através da dança do ventre e 
emocionando pessoas.

Quero também conhecer ou-
tros países e novas culturas e 
levar minha dança para onde 
eu for. Ano passado apresenta-
mos o nosso sétimo espetáculo: 
O pássaro encantado; baseado 
no livro de Rubem Alves, e foi 
lindo, lindo mesmo. 

É possível assistir a história e 
as apresentações pelo canal do 
Studio no YouTube. 

Meu Studio hoje atende to-
das as idades, desde do baby, 
dos quatro anos até 50+.

Procuro respeitar os limi-
tes individuais de cada pessoa, 
compreendendo suas necessida-
des e dificuldades, medos e an-
seios. Ofereço aulas desde o bá-
sico iniciante até o avançado.

O intuito da prática nas mi-
nhas aulas é que a dança traga, 
além do estudo técnico e seus 
benefícios físicos, o bem-estar 

pessoal e elevação de auto-es-
tima para cada aluna, e cla-
ro, desmistificar os preconcei-
tos que existem dentro da nos-
sa dança, bem como, valorizar 
a dança do ventre como arte e 
cultura, tão rica quanto é.

Realizo também eventos, 
shows, workshops, festas, além 
de preparo para coreografias de 
casamentos.

Por fim, quando não estou 
trabalhando no Studio ou estu-
dando a dança, gosto de viajar, 
conhecer novos lugares, e pas-
sar o tempo com minha família.

Instagram: studioayla_dancadoventre
Facebook: https://www.facebook.com/StudioAylaNourhann/

Site: www.studioaylanourhann.com.br
WhatsApp: (19) 984517803

YouTube: @studioaylanourhann6604



Juvenal Antônio de Vas-
concellos foi conhecido 
em Sumaré pelo apeli-

do de “Nêgo”. É o único ho-
mem da família de sete fi-
lhos de Juvenal de Vascon-
cellos e Maria Valério Vas-
concellos. 

Juvenal foi uma pessoa 
popular na cidade, pelo fato 
de ter sido bancário e fun-
cionário do DAE – Departa-
mento de Águas e Esgotos 
de Sumaré. E também por 
ter sido um grande despor-
tista – como jogador e diri-
gente de futebol. 

Ele nasceu no dia 24 de 
fevereiro de 1941 em Su-
maré. Estudou no Grupo 
Escolar “Professor André 
Rodrigues de Alkimin”. O 
diretor, na sua época, era 
o Professor Emílio Piove-
sani. Lembra-se dos fun-
cionários que trabalhavam 
na escola: Josias Pereira de 
Souza, Dorival Gomes Bar-
roca, o “Pico”, e a Dona Ro-
milda Raposeiro. 

Foram seus colegas dois 
“bambas” do futebol: Wal-
ter da Silva, que fez carrei-
ra como jogador profissio-
nal, e o Liminha (Francisco 
de Paula Souza), que ficou 
conhecido na cidade como 
integrante do melhor time 
de futebol do Clube Recrea-
tivo Sumaré. 

Dessa época Juvenal 
lembra-se do professor Plí-
nio Machado da Silva:

- Um grande professor, 
mas muito severo. Qual-
quer probleminha, o alu-
no levava uma “reguada” 
ou uma punição física.

Juvenal foi um bom jo-
gador. Atuava como ponta 
ou meia-direita. Participa-
va de “peladas” num cam-
pinho improvisado da Pra-
ça da República, defronte 
ao Grupo Escolar. Também 
jogava no campinho que ti-
nha nas proximidades da 

casa do José Maria Miranda, 
numa estradinha que liga-
va a 7 de Setembro ao anti-
go campo do Alliança. Mais 
crescido, jogou no “Corin-
tinha”, time formado pelo 
Décio Valentino Fávero e no 
“Paulistinha” – time do José 
Lins Phenis. Chegou a jogar 
nas equipes mirins do Clu-
be Recreativo Sumaré. Um 
problema na perna levou-o 
para o hospital. A cirurgia 
feita lhe deixou uma seque-
la na perna, impossibilitan-
do-o de continuar jogando 
futebol. Daí em diante virou 
goleiro, do futebol de cam-
po e futebol de salão. 

Mais tarde tornou-se di-
rigente de equipes de fu-
tebol da cidade, principal-
mente do Bancotel e do Re-
denção, clube que conquis-
tou o Vice-Campeonato de 
futebol do Centenário de 
Sumaré, em 1968.

COMIND
Juvenal trabalhou com 

o pai “Manequinho”, que 
comercializava gado. Mais 
tarde conseguiu um em-
prego muito cobiçado pe-
los jovens de sua época: co-
mo bancário. Foi no Banco 
do Commercio e Indústria 
de São Paulo, o “Comind” 
ou “Induscômio”, como era 
conhecido. Trabalhou lá na 
agência da rua 7 de Setem-
bro, onde hoje é a Imobiliá-
ria Eldorado. 

Seu gerente era uma 
pessoa de Sumaré: Carlos 
Biancalana, o “Carlino”; 
seus colegas de trabalho 

eram, entre outros: Fran-
cisco Valter Lopes (Nêgo 
Lopes), Gilberto Barijan, 
Ataíde Noveletto, Hélio 
Carmona, José Omir Tor-
quato e Omar Silva. Apo-
sentado, foi trabalhar por 
alguns meses no Escritório 
de Contabilidade de Rena-
to Ghirardello. Depois dis-
so foi parar no DAE, onde 
prestou serviços durante 17 
anos – onde se aposentou. 

Do Comind, que acabou 
indo à falência, Juvenal tem 
boas recordações: foi um 
dos primeiros bancos de 
Sumaré. Tinha um grande 
gerente, que era o Carlino. 
Essa pessoa conseguia le-
var para a Agência a maio-
ria das pessoas tradicionais 
de Sumaré, principalmen-
te comerciantes e agricul-
tores. Seu comentário so-
bre o banco:

- O Comind era uma fa-
mília. A maioria do pes-
soal trabalhou muitos anos 
juntos. Tínhamos festinhas 
com a família nos finais de 
ano, um time de futebol de 
salão que disputava tor-
neios de trabalhadores e 
outras coisas mais, que nos 
levavam a gostar do banco 
e do serviço....

MANEQUINHO
Juvenal Antônio de Vas-

concellos é filho de Juve-
nal de Vasconcellos. Pou-
ca gente sabe que Rebou-
ças-Sumaré tinha duas fa-
mílias de descendentes de 
imigrantes portugueses, 
com o sobrenome Vascon-

cellos. A família mais co-
nhecida é a do fazendeiro 
e líder político Manoel de 
Vasconcellos, o “Maneco”. 

Mas o ilustre cidadão 
tinha um sobrinho na ci-
dade, que também deixou 
uma grande descendên-
cia. Seu nome era Juvenal 
de Vasconcellos. Só que 
ninguém o chamava pelo 
nome. Ele era o “Manéqui-
nho”. Juvenal não sabe ex-
plicar porque o pai, que ti-
nha o nome de Juvenal vi-
rou “Manéquinho”. Talvez 
por causa do tio...

Pois esta era uma das 
curiosidades de uma cida-
de pequena como Sumaré. 
O Manéco era baixinho. O 
Manéquinho era corpulen-
to. O primeiro era abasta-
do. Manequinho não tinha 
a riqueza nem o prestígio 
do tio Maneco, mas foi uma 
pessoa séria, trabalhadora e 
respeitada. Era comercian-
te, um cidadão dedicado e 
integrado à comunidade: foi 
subdelegado de Polícia, Juiz 
de Paz e... Juiz de Futebol. 

Manequinho foi casa-
do com Maria Valério Vas-
concellos. Tiveram sete fi-
lhos: Emília de Vasconcel-
los, Dirce de Vasconcel-
los, Rute de Vasconcellos, 
Odinéia de Vasconcellos, 
Alair de Vasconcellos, Ma-
risa de Vasconcellos e Juve-
nal Antônio de Vasconcel-
los, o “Nêgo”. 

Manequinho era assíduo 
frequentador dos campos 
de futebol de Rebouças – 
do Alliança e do Paulista. 

Juvenal Antonio Vasconcellos e Vera Phol Vasconcellos

V FAlECIMENtOs V

DE 13 A 18 DE JUNHO DE 2024

DIA 13 DE JUNHO DE 2024

Sonilha Rosa de Carvalho, 78 anos
Annibal Marques, 77 anos

Aparecida Maria de Jesus, 55 anos
Geraldo Barion, 74 anos

DIA 14 DE JUNHO DE 2024

Luiz Baptista Felix, 92 anos
Cleiva de Fátima Lima Souza, 65 anos

Valter Luiz Líbano, 62 anos
Maria do Carmo da Conceição, 77 anos

DIA 15 DE JUNHO DE 2024

Roselaine Rosa da Silva, 46 anos
Tamires da Silva Nascimento, 25 anos

Judite de Oliveira Paes, 85 anos
Carlos Roberto Gomes da Silva, 64 anos

DIA 16 DE JUNHO DE 2024

Luiz Franco, 86 anos
João Pedro Berbert, 82 anos

DIA 17 DE JUNHO DE 2024

Inês de Fátima Trindade Mari, 64 anos
Geraldo Silistrino, 74 anos

Leonildo Pereira Barros, 76 anos

DIA 18 DE JUNHO DE 2024

Dirce Maria Zancana, 72 anos
Nelson Aparecido Dias, 69 anos

Nelson Mussato, 90 anos
Maria Antônia Silvia Mendes, 42 anos
Sebastiana Mendes Gomes, 92 anos
Eliana Diomara dos Santos, 45 anos
Regina Ferreira de Mattos, 50 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Juvenal Antônio de Vasconcellos
SÁBADO, 22 DE JunhO DE 2024 PÁGInA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

fotos: pró-memória sumaréAutOr DO tExtO

Alaerte Menuzzo

Professor de história e 
Diretor da Pró-Memória

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

Associação Pró-
Memória de sumaré

Diziam os moradores mais 
antigos que com ele, com 
Thomaz Didona ou Alfre-
do Teixeira (Teixeirinha) no 
apito, era difícil os times do 
lugar perderem um jogo. 

VERA
Juvenal conheceu a Ve-

ra Phol, filha do industrial 
Luiz Phol no começo da dé-
cada de 1960 e acabaram se 
casando no dia 3 de feve-
reiro de 1964. Dessa união 
nasceram dois filhos: Sér-
gio Donizetti Vasconcellos 
e Rogério Vasconcellos. Ve-
ra tinha um irmão, chama-
do Milton, que morreu jo-
vem. Juvenal e o cunhado 
jogavam futebol de salão no 
Clube Recreativo Sumaré. 

Sobre o futebol de salão 
nesse clube, Juvenal tam-
bém tem boas recordações: 
participou do movimento 

que construiu a primeira 
quadra do Clube Recrea-
tivo, talvez a primeira de 
Sumaré, na esquina da rua 
Américo Menuzzo com a 7 
de Setembro – onde hoje é 
o Conjunto de Fisioterapia. 
Amigos dessa época dispu-
tavam animadas partidas 
nos sábados à noite, ao la-
do do antigo Bar do Jorge 
Noveletto. 

Vera participou de vários 
trabalhos assistenciais da 
cidade. Juvenal a incenti-
vava e acompanhava-a em 
todas atividades. Foi uma 
união saudável, cercada 
de muito carinho e amor, 
interrompida no ano pas-
sado, depois de uma lon-
ga doença. 

No final da vida Juvenal 
viveu cercado pelos filhos e 
netos. E pelos amigos, que 
não eram poucos.



fotos: pró-memória sumaré
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CONJUNTO ALIANÇA

ANTÔNIO FERREIRA QUENTAL

JOSÉ MIRANDA

LITO DA FARMÁCIA

VIADUTO COMENDADOR 
ARISTIDES MORANZA

O conjunto Aliança, como é popularmente chamado, é o 
conjunto poliesportivo do Clube Recreativo Sumaré, na Vila 

Menuzzo. Antes de pertencer ao clube, o imóvel era conhecido 
como Chácara Ricatto. Nesta foto dos anos 1970, vemos a Chácara, 

já adquirida pelo Clube, ainda cercada com arame farpado. 

Antônio Ferreira Quental é a pessoa que aparece em primeiro plano 
nesta fotografia dos anos 1960. Está no interior da Igreja Matriz de 
Santana, onde participava ativamente das atividades da Paróquia. 
Atrás dele vemos o Prefeito João Smânio Franceschini, a primeira-

dama Julieta Francisca França Franceschini e a garota Roseli Pedroni.

José Miranda, 
à direita 
da foto, foi 
o terceiro 
prefeito de 
Sumaré 
(1963 a 1966). 
Foi um dos 
grandes 
dirigentes 
do MDB 
(hoje PMDB). 
Trouxe para 
os quadros 
do partido o 
agropecuarista 
José De Nadai, 
que está com 
ele na foto, 
e que foi 
Prefeito de 
Sumaré em 
dois mandatos 
(1983 a 1988 e 
1993 a 1966).

Alairton Marangoni exibe seu sorriso no interior da sua 
Farmácia, na Avenida 7 de Setembro. É conhecida como 

Drogaria do Lito, seu apelido de infância. É remanescente 
da Farmácia Santana, uma das mais antigas de Sumaré. 

A ligação de veículos da cidade com a Via Anhanguera era feita 
através de uma passagem de nível com a linha ferroviária na rua 

Bandeirantes. A construção do Viaduto Comendador Aristides 
Moranza veio suprir essa deficiência. A obra foi realizada no governo 
de João Smânio Franceschini e inaugurada no governo de Aristides 

Moranza (1970 a 1972). Na foto, o viaduto ainda em construção. 

ALVINO ALBANEZZI

Alvino 
Albanezzi 
foi diretor 

por muitos 
anos do 
Colégio 

Comercial 
de Sumaré. 

Foi também 
vereador 

na 6ª. 
Legislatura 

(1973-1976). 
Durante 

esse 
mandato 

tirou esta 
foto com o 

Ministro 
Jarbas 

Passarinho, 
do governo 
militar que 
governava 

o país.

jornaltribunaliberaldesumare



No sábado (15) 
aconteceu a Festa 
Junina na EM Xo-

dó da Titia, um evento tra-
dicional, cultural e muito 
importante para toda a co-
munidade, onde tivemos 
a oportunidade de preser-
var as tradições, valorizar 
a cultura local e fortalecer 
laços comunitários.

No último mês, foi tra-
balhado com as crianças 
as músicas, danças, tra-
jes e comidas típicas tra-
dicionais que são elemen-
tos que evocam memórias 
afetivas e promovem uma 
sensação de pertencimen-
to cultural. Foi feito ginca-
na junina e a sala de cada 
período que mais contri-
buiu foi contemplada com 
uma excursão com pique-
nique ao Parque Ecológi-
co de Americana.

Teve também o Concur-
so Miss e Mister Caipiri-
nha 2024 que também fo-
ram contemplados com 
presentes no dia do even-
to. Durante a festa, tive-
mos as apresentações ju-
ninas de cada sala de au-
la e muitos prêmios sensa-
cionais nas diversas roda-
das de bingo.

Festa Junina na EM Xodó da 
Titia reúne mais de 100 pessoas 

Os alunos da Etec Ferrú-
cio Humberto Gazzetta em 
Nova Odessa realizaram na 
segunda-feira (17), um si-
mulado de explosão de ce-
lular e incêndio com vítima 
para ensinar a comunidade 
escolar o que fazer em caso 
de emergência.

O projeto teve como ob-
jetivo preparar os alunos – 
tanto os de Segurança do 
Trabalho no planejamen-
to da evacuação, quanto 
os demais integrantes da 
escola sobre como agir em 
situações de emergências. 
Participaram da ação 250 
pessoas, entre alunos, pro-
fessores e funcionários. 

O simulado foi coorde-
nado pelo professor, Luiz 
Messias, o Riva. Para essa 
ação, além dos bombeiros 
voluntários, órgãos públi-
cos como a Polícia Militar, 
Guarda Civil Municipal de 
Nova Odessa, Defesa Civil 
também puderam ajudar 
no simulado.

Os alunos simularam 
uma explosão de celular 
com incêndio iniciando 
próximo a sala de infor-
mática, e os alunos do cur-
so técnico foram responsá-
veis por orientar todos os 
demais alunos da Etec so-
bre o plano de abandono 
em caso de acidente.

Para o simulado, hou-
ve duas explosões de bom-
bas com fumaça, simulan-
do que nesta área estava pe-
gando fogo com uma víti-

Em uma noite marcada por reconhecimento e cele-
bração, a Câmara Municipal de Nova Odessa home-
nageou Tiago Renato de Moraes, conhecido popular-
mente como Tiago Barbosa, com o diploma de “Méri-
to Cultural 2024”. A Sessão Solene ocorreu na noite de 
18 de junho, às 19h, nas dependências da Casa de Leis. 

Tiago Barbosa foi reconhecido por suas contribui-
ções significativas para a cultura local, destacando-
-se como uma figura influente e inspiradora em di-
versas manifestações artísticas e culturais da região. 
Seu trabalho tem impactado positivamente a comu-
nidade, promovendo o acesso à cultura e incentivan-
do novos talentos.

Além de Tiago Barbosa, outros cidadãos foram agra-
ciados na mesma cerimônia. Também Pin e Aldinho 
receberam Méritos de reconhecimento por suas res-
pectivas contribuições, tornando a noite ainda mais 
especial e repleta de homenagens.

A entrega do diploma de “Mérito Cultural 2024” re-
força o compromisso da Câmara Municipal de Nova 
Odessa em valorizar e incentivar os talentos locais, re-
conhecendo aqueles que dedicam suas vidas a enri-
quecer a cultura da cidade.

Tiago Renato de 
Moraes recebe 

diploma de ‘Mérito 
Cultural 2024’
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Entre danças 
típicas, bingo e 

comidas variadas 
o evento foi 
um sucesso

Alunos da Etec Ferrúcio Humberto 
Gazzetta realizam simulado de 
acidente de explosão de celular

fotos: divulgação

Passaram pelo evento 
algumas autoridades que 
representam o municí-
pio e Estado, membros da 
Secretaria Municipal de 
Educação e Fundo Social 
de Solidariedade.

A diretora da escola, Mi-
chelle, agradeceu ao pre-
feito Luiz Dalben, ao De-
putado Dirceu Dalben, ao 

Fundo Social de Solidarie-
dade, à Secretaria de Go-
verno, Secretaria de Cul-
tura, Secretaria de Edu-
cação, Guarda Municipal, 
aos funcionários, profes-
sores, pais e alunos da es-
cola e a todos os colabo-
radores que contribuíram 
para que a festa se concre-
tizasse com sucesso.

Projeto aconteceu com alunos do III módulo do curso Técnico de Segurança do Trabalho

ma. Os alunos usaram ex-
tintores para tentar apagar 
o princípio de incêndio, logo 
na sequência, os bombeiros 
voluntários chegaram para 

auxiliar no combate usando 
os hidrantes da Etec.

Os alunos dos demais 
cursos da Etec foram orien-
tados sobre o simulado 15 

dias antes, mas não sabiam 
exatamente o dia que ocor-
reria, “pois, a proposta era 
que se realizasse de surpre-
sa e ser o mais real possível”.


